

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCO, 5

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre y Diciembre.—Un número 10 céntimos, atrasado 30.

AÑO XXXI

DOMINGO 17 DE JUNIO DE 1888

NÚM. 9.532

ALMONEDA

Mesa despacho y librería, cama, entredós, espejo, mesa comedor, relojes, cortinas persianas, sillas y otros muebles y efectos.

Vinadel, 11 4-3

COOPERATIVA DE EMPLEADOS.

Para el domingo 24 del actual á las 10 de su mañana se convoca á todos los socios de la misma, al salón del Teatro Romea, con objeto de celebrar junta general extraordinaria, y tratar de la reforma del reglamento.

Murcia 16 de Junio de 1888.—El Presidente, Agustín Hernández del Aguila.

A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien la desee. Dirigirse al Sr. Nicholson, 12, Preciados, Madrid. 104-14

INYECCION SAEZ

Con solo su uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, tomando interiormente á la vez las Grageas Sáez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 12 reales. Se vende en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor Dr. Sáez, Barcelona.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS

Carné de ternera, á precios corrientes. Servicio para enfermos. Tocino del país á 60 céntimos. libra.

A los diabéticos.

La quinta antidiabética ROCHER (deposición en Barcelona, farmacia de La Estrella, Fernando VII, 6.) está reconocida y adoptada hoy día por el cuerpo médico como el mejor auxiliar para el tratamiento y la curación de la diabetes.

(Voleto gratuito y enviado franco á todas las personas que lo pidan directamente á Mr. F. Rocher, farmacéutico, 112, rue Turenne, Paris.)

ALMACEN DE CARBÓN

CALLE DE CAPUCHINOS, FRENTE A LA ALAMEDA.

El elogio más eficaz de una cosa son los hechos. Familia que ha tomado una vez carbón en este almacén, ha continuado tomándolo, porque el género es de primera calidad y no se engaña á nadie.

Servicio á domicilio

Carbón superior de encina, limpio, á 6 rs. ar.º. Carbón de pino en jabegones, á 20 rs. quintal. Leña de serrinería, á 2 rs. id.

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

Cooperativa de Empleados, en el Plano. Santa Isabel, 8, almacén de ultramarinos. San Nicolás, 23, tienda de id. Caballos, 10, id. id. Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda. Plaza de Cadenas, tienda de D. Tomás Erades. NOTA.—Con el carbón de encina se acompaña tomero para encender.

LA PAZ DE MURCIA

Aunque adversarios del Sr. Cassola, á quien nunca podemos olvidar el de nuestro con que dirigió aquella célebre campaña electoral, donde fué preso el secretario escrutador de una sección sacando rándose las actas, no por eso habremos de ocultar la verdad consignando nuestro humilde parecer.

Las reformas militares se presentaron por el Sr. Cassola y este con el por telégrafo al Sr. Martínez Campos en lo del santo y seña, con acuerdo del señor Sagasta, al cual debió sufrir su misma suerte. ¿Por qué no lo hizo? ¿Por qué sacrificó al Ministro que mejor le sirviera en sus propósitos, poco piadosos, contra nuestro ilustre jefe? No lo hizo, por no ponerse en contradicción con la conducta que se ha propuesto observar, para alargar los días de su existencia ministerial. Mas en esta ocasión le habrá de costar caro, porque las reformas militares, debidamente mediatas, se imponen, y desgraciado el que se empeña en contener las corrientes de la pública opinión. Sagasta irá viéndose con esas fluctuaciones de que ha sacado tanto provecho, aplazando lo difícil, sin resolver jamás lo útil. Sagasta, quizás podrá pasar el estío en la poltrona del poder; pero imposible lo será llegar al otoño, sin que D. Antonio deje de ocupar el paño que no quiere abandonar, si es que algunos otros no se le adelantan, porque se dan casos. Nosotros que nunca hemos alardeado de profetas políticos creemos que es tan clara la situación que se nos presenta á nuestra vista, que no habremos de equivocarnos al consignar que Sagasta dejará al terminar el estío, lo que constituye su sueño dorado. No concebimos pueda permanecer su vida ministerial. ¿Le recomparamos al Sr. Cánovas? Tal vez. ¿Será conveniente su dirección en la cosa pública,

cuando no se hubieren resuelto todas las cuestiones político económicas que demande la pública opinión? No, no, y mil veces no. La misión del partido conservador, es conservar haciendo fructíferas las reformas que hiciera el liberal. Sin haberse realizado aquellas, no tiene razón de ser. Tal es nuestra opinión.

Una observación de «El Resumen»: «El Sr. Balaguer» sentó detrás del banco azul.» Es decir, lo mas cerca posible del Gobierno.

Otra observación de «El Resumen»: «El Sr. Cassola se sentó en el último banco de la mayoría.» Es decir, lo mas lejos posible del Gobierno.

Dice «El Globo»: «En el Ministerio de la Guerra se aseguraba anoche que el general O'Ryan había aceptado la cartera, por atender á elevadas indicaciones. El ex-director general de infantería, no quería de ningún modo la herencia dejada por el general Cassola; pero al conocer tales deseos habló con aquel, y le expuso lo que nuestros lectores ya conocen.»

Dice «El Liberal»: «Con razón dice el Sr. Sagasta que el actual ministerio es una continuación del anterior.» En efecto.

El actual gabinete está al nacer como el anterior al morir.»

Leemos en «Las Provincias».

«Varlos contribuyentes por industrial, nos han preguntado acerca del éxito que haya podido tener la exposición elevada por los comerciantes de esta al Sr. Ministro de Hacienda, en solicitud de que se aplique la tarifa que realmente corresponde á Murcia, en la contribución de subsidio.»

Tiempo ha transcurrido suficiente desde que dicha instancia se presentó, para que hubiese sido resuelta; pero nosotros creemos que aun no se ha ocupado de ella el Sr. Ministro, á quien de nuevo suplicamos dedique su atención unos momentos para fallar una pretensión tan justificada.»

Confirmamos en el calor é interés que como buen murciano viene demostrando D. Eulogio Soriano, y que por tanto recordará á su amigo el diputado por Murcia sus promesas.

LA PAZ no defiende que se dé mal rancho á los presos; lo que defiende es que en vez de pedir anos concejales la rescisión del contrato y otros que se amonestan levemente al contratista, es que todos pidan al ordenador de pagos que atiende al pago de ese contrato con preferencia; primero, porque así es de justicia; segundo, porque así se puede exigir buen cumplimiento; y tercero, porque no hay mas contratista que don Antonio Sanchez como vienen demostrando las subastas de hace muchísimos años, en las que no se presenta otro que quiera contratar ese servicio.

Consétele así á «El Criterio» y no fuerza nuestras explicaciones en un sentido, que la realidad no admite, y nosotros, ya en LA PAZ, ya fuera de ella, tenemos probado que nos ajustamos á aquella.

Como no perdemos de vista la descabellada obra de la pared foral de la casa núm. 7 de la calle de la Frenoria, hemos hecho una nueva averiguación y resulta que se está haciendo no solo contra el dictamen del digno arquitecto municipal, sino que también en contra del emitido por la Comisión de Policía urbana.

Semejante abuso tiene forzosamente que tener un correctivo y por lo tanto esperamos que la corporación municipal vuelva por los fueros de la justicia hollada con semejante atropello, para lo cual confiamos en los dignos concejales Sres. Azcoytia, López Gómez, Guovara, Calvo y Díaz, que no dudamos que en el seno del Ayuntamiento alzarán su voz en contra del abuso que está sien lo hoy pasto de la marmuración general.

El haber gastado el Ayuntamiento sin saber de donde podían salir, en la feria última, nada menos que 6.142 pesetas de exceso, le va á traer graves disgustos.

Estas son las consecuencias de no tener proyecto ni nada al confeccionar el presupuesto general.

Con gusto leímos anoche en «Las Provincias» lo que sigue:

«LA PAZ de anoche se ocupa del descuido censurable de nuestro Ayuntamiento en materia de alineaciones, y denuncia la obra de una casa en la calle de la Frenoria, que se está efectuando en contra del parecer del arquitecto municipal.»

Lamentable es que el favoritismo y

las influencias, vengán á quebrantar las conveniencias de la municipalidad creando privilegios siempre irritantes y dañosos.

Si el Ayuntamiento hace en este punto lo que quiera y prescinde del informe facultativo, para nada necesita al arquitecto municipal, ni los servicios de la comisión de policía urbana, que en este caso debía disolverse.

Es una gran desgracia, esto de que falten á la ley los encargados de hacerla cumplir.»

En vista de las razonadas líneas que anteceden debemos excluir á nuestro colega del número de los que solo sirven para tocar el bombo y guardar el número uno.

El Sr. Arques ha probado el rancho que se dá á los presos, y á pesar de decir estos que se ha mejorado le ha parecido malo. Nuestro colega, que sin duda sería la primera vez que probase un rancho, no es el mas competente. Si antes de probarlo ajustara la cuenta y viera que por 50 céntimos por cada preso, tiene el contratista que darles dos ranchos y pan al día, no le habria parecido tan malo. ¿Qué se pueda dar por 25 céntimos, cuando solo de pan, si no estamos equivocados, debe darse el equivalente á 12 onzas! Después queda la patata, el garbanzo, la judía ó el arroz, el aceite, sal, especias, lumbré, etc.

Para saber si es bueno un rancho es preciso saber lo que se paga por él. Sin embargo, consto que no defendemos al contratista con quien no tenemos relaciones de amistad ni parentesco, ni es suscriptor que tenemos se pueda borrar, por mas que este miramiento nunca nos ha atajado como á otros.

La prensa, que es el tribunal soberano de la pública opinión, recogió todas las impresiones en la vista de la célebre causa motivada por la falsedad de una memoria, que no ha podido resistir al examen de la lógica y de la conciencia.

Fabiána de San Nicolás, la fiada sin venta por espacio de 30 años próximamente, de D. Diego Grande, ocupaba el pensamiento de aquel auditorio tan numeroso y escogido. Doltase sin embargo, de ver en el banco de los acusados á D.ª Francisca González Alemán y habia gran curiosidad por oír sus descargos. Su declaración y las excusas que dió para contener su curiosidad de no enterarse de un papel que ella dijo recogiera de una cómoda que se hallaba en la sala próxima á la alcoba donde falleciera el D. Diego, no convencieron á la generalidad y mucho menos cuando la mayor parte de los que presenciaron el registro, no le vieron sacar otra cosa que una cartera con algún dinero.

Esto unido, á que, según esa señora afirmaba, la unión al D. Diego estrechos lazos de la mas íntima amistad, hizo que el público no se explicase, que ignorara la existencia de tal memoria cuando el notario leyó el codicilo de aquel. Todos se preguntaban, si antes de leer este documento habia recogido de la cómoda el papel que dijo ser la memoria testamentaria, ¿por qué no la presentó en el acto, ó dió por lo menos conocimiento privadamente al notario que tanta confianza le inspirara? ¿Por qué su señor padre y la D.ª Francisca solicitaban copias del testamento y codicilo, si tenían conocimiento de esa memoria que tanto favorecía sus intereses? Después de todas estas reflexiones y por una especie de intuición, exclamaba: ¡pobre Fabián! Confesamos que esta exclamación heló nuestra sangre, notando que el corazón habia suspendido sus latidos. El testamento y codicilo, son documentos fehacientes, indubitados. La memoria representada en un simple papel recogido, ateniéndonos al dicho de la D.ª Francisca González, en el cajón de una cómoda, sin ninguna de esas formalidades externas que el derecho prescribe para imprimirle carácter legal, pudiera elevarse á mayor categoría, aunque para esto es probable que se consuma ante todo el caudal que pudiera representar la fortuna del testador. ¿Qué objeto puede tener ese papel y qué valor legal el dicho de tres contra seis, por ejemplo? ¿Qué ocurrirá después de todo? ¿Cuál será el fallo del Tribunal? Y volvimos á oír la misma exclamación: ¡Pobre Fabián!

«El Diario» se ha atrevido á copiar algo de lo que «El Noticiero» y LA PAZ han dicho acerca de la célebre obra de la casa núm. 7 de la calle de la Frenoria, que va á ser mas célebre que lo fué la de la núm. 33 de dicha calle.

Ma se esperaba del periódico aparta todos.»

De la sección de no ficias que «El Diario» publicó en su número de ayer, tomamos lo siguiente:

«El día 9 de este mes, el Emperador Federico celebró una conferencia de

mas de una hora, con un niño de seis años que hace diez y siete meses ha sufrido en Londres la operación de la traqueotomía en el Hospital del Golden Square. El Emperador le ha pagado el viaje de Londres á Berlín y ha quedado muy satisfecho de su conversacion con el pequeño niño.»

Está probado que la traqueotomía, sabiendo hacerla, puede salvar la vida del niño, el cual podrá parecer pero nunca será por resultado de la operación indicada.

Animo y cuando llegos el caso hacer esas operaciones, que es el único remedio hoy conocido, contra el erup.

Como el escándalo de la calle de la Frenoria es el asunto local que hoy mas ocupa la atención, creemos no cansar á los lectores dedicándole varios sueltos.

Después de escritos los que anteceden y tratando de averiguar como ha aprobado el Ayuntamiento y se consiente un abuso tan extraordinario contra el ornato, la comodidad, y los intereses del municipio, siendo así que los informes parciales y de la Comisión eran contrarios, hemos sabido que ese embolado se aprobó en una de esas sesiones supletorias á que asisten pocos concejales y he aquí probado porque tantísimas veces hemos censurado que se tenga por sistema las sesiones supletorias y por extraordinario las ordinarias, contra lo dispuesto en la ley. En las ordinarias no puede pasar nada por sorpresa; en las supletorias, como pueden celebrarse con cualquier número, si no en una en otra ó hay corto número de concejales ó no están presentes los que pueden poner obstáculos, y entonces puede hacerse cualquier entuchado como el que nos viene ocupando. Aprendan los concejales que son amigos de la justicia y hagan enérgica campaña contra unas sesiones que no deben ser mas que supletorias, pero no normales como lo vienen siendo, por preferir la comodidad de poderlas abandonar cuando conviene á cada uno, lo que no puede hacerse en las ordinarias, so pena de suspensión en cuanto disminuye el número mínimo que debe autorizarlas, á cumplir con el espíritu de la ley.

Carta de París.

Junio 14.

La política interior nada ofrece actualmente de interés, y una especie de letargo ha sucedido al movimiento inusitado de estos días. Así, la prensa parisiense, á falta de asuntos propios, busca en los sucesos del extranjero el tema para sus artículos; y nosotros, meros cronistas de lo que pasa y de lo que se dice en la gran capital, no tenemos mas remedio que ceñirnos estrictamente á nuestra misión de reproductores de cuanto mas importante publican los periódicos parisienses, no queriendo pasar plaza de noveleros, lo cual no deja de ser socorrido en períodos de calma como el que actualmente atravesamos.

La agravación súbita que ha experimentado el Emperador de Alemania en su enfermedad, empieza á preocupar hondamente los ánimos, ante la inminencia del peligro de una próxima guerra tan pronto como el Emperador, cuya muerte parece ya cosa indudable para dentro de algunos días ó tal vez de algunas horas, deje de existir.—«El Emperador de Alemania agoniza—dice un periódico.—Guillermo, su sucesor, que tiene de belicoso lo que Federico III de pacífico, ha manifestado muchas veces su intención de festejar su advenimiento al trono arrojándose de nuevo sobre nosotros; y como el furioso Bismarck, en quien la edad no ha servido mas que para aumentar la galofobia de que está poseído, le estimula y anima en este sangriento propósito, es probable, pues, que tengamos la guerra antes de tres meses.»

La mayor parte de los periódicos parisienses se expresan poco mas ó menos en los mismos términos, lo cual prueba que aquí en Francia, ó por lo menos en París, nervio y corazón de Francia, todo el mundo está persuadido de que la guerra, cuya necesidad es axiomática en este país y se ha apoderado de todas las conciencias ante la idea madre de la revancha, está en vísperas de estallar, y que su explosión dependa de cualquier incidente fortuito (1) que indudablemente surgirá como pretexto ó causa ocasional, tan luego como el belicoso Príncipe Guillermo, discípulo aventajado de Bismarck en odio contra la Francia, ocupe como soberano el trono de Alemania.

Desgraciadamente todos los síntomas parecen dar razón á esos pronósticos de la prensa francesa. No hay mas que recordar los recientes discursos del canchiller pidiendo la votación de las leyes del septenario y de los créditos militares, y todas las imprudentes provocaciones del joven Kronprinz cada vez que las circunstancias le han brindado

la ocasión para formular su pensamiento acerca de las eventualidades de una próxima guerra. Últimamente el discurso indiscretísimo del primer Ministro de Hungría ha venido á descerrar el velo, y ya nadie duda, después de las imprudentes palabras pronunciadas por Mr. Tisza—palabras apuntadas por el mismo Bismarck desde su gabinete de Berlín—que existe efectivamente el siniestro propósito de buscar querrela á Francia ya sea antes ó bien en el momento en que esta nación se halle de lleno entregada á la expansión y al regocijo, con motivo de las fiestas de su gran centenario.

Francia lo comprende así, y si Alemania no cesa un momento en acelerar sus preparativos á fin de lanzarse en su día con mas ardor y mas empuje que en 1870 contra sus adversarios de la revancha, la nación francesa no se duerme tampoco, y activa también sus preparativos de una manera formidable, si bien lo hace mas á la sordina y tal vez con mas seriedad y mejores resultados que su mortal enemiga. El Ministro de la Guerra, Mr. Freycinet no descansa un momento; es indudablemente el único Ministro que trabaja positivamente en el Gabinete. Apenas se pasa un día sin que reuna el Consejo superior de la guerra para tratar y resolver alguna importante cuestión relacionada con la defensa del país para el caso posible—por no decir probable—de una nueva invasión. A yer mismo se reúne el Consejo bajo su presidencia, y entre otras resoluciones de trascendencia que no han pasado ni deben pasar al dominio público, acordaba el nombramiento de una comisión central encargada de atender al aprovisionamiento de las plazas sitiadas en tiempo de campaña. Esta febril actividad del Ministro civil de la Guerra, redoblada en estos momentos de ansiedad sintomática, mereca los elogios de todo el mundo. Ciertamente Mr. Freycinet se hace cargo de la situación, y con seguridad habrá encontrado en Francia al hombre que necesita para asegurar la defensa nacional.

Es aquí muy comentado el nuevo fracaso que han sufrido los liberales en las elecciones que acaban de tener lugar en Bélgica para la renovación de la mitad de la Cámara y del Senado.

El partido liberal, alejado del poder desde hace cuatro años, es decir, después del último ruidoso triunfo obtenido por los clericales, contaba con estas nuevas elecciones para resarcirse de la pasada derrota y recuperar con creces el terreno perdido. Durante ocho años, sin interrupción, habia dirigido los negocios. En este período de tiempo habia realizado muy buenas cosas; habia precedido á Francia misma en la aplicación de las leyes escolares; habia luchado con decisión y energía contra las usurpaciones y contra los manejos reaccionarios, y en la memoria de todos está el excelente recuerdo de aquellas célebres negociaciones entabladas por Mr. Frère Ordan con el Vaticano.

La política del partido liberal habria debido asegurarse el mantenimiento de su preponderancia. Ella fué, sin embargo, por extraña aberración, la causa de su caída. Los clericales hicieron contra él una campaña vigorosa; los liberales cometieron la falta de dividirse, y se produjo en Bélgica lo mismo que ha pasado en tantas otras naciones, y en Francia particularmente, con la diferencia en peor de que, mientras en Francia la mayoría de la Cámara y el Gobierno continuaban siendo republicanos, en Bélgica la mayoría pasaba de los liberales á los clericales y el Gobierno cambiaba totalmente de manos.

Ni las elecciones de Junio de 1886 ni las de anteaño han servido de enseñanza á los liberales. Dividieron en 1884, y en cambio los reaccionarios se han presentado unidos y compactos á la lucha. Ha sucedido lo que era natural que sucediese sobre todo en un país donde aun dominan, como en Bélgica, las restricciones del censo. El partido clerical ha vencido esta vez, como venia en las dos elecciones precedentes y como vencerá en cada nueva lucha electoral si los liberales y los radicales, olvidando pequeñas discusiones de familia, no se deciden á sellar un pacto de unión para contrarrestar las fuerzas que los son contrarias.

La nueva derrota que han sufrido estaba prevista; pero después de las dos sufridas anteriormente, los liberales no tienen por qué quejarse y no tienen mas remedio que bajar humildemente la cabeza, entonar el mea culpa y preparar sus fuerzas para el próximo bienio.

¿Será bastante para fortalecerles en la idea de su unión indispensable con los radicales la enseñanza de la última lección recibida?—El Corresponsal.

Véase la última edición.

Madrid 16 de Junio 1888.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Reales decretos admitiendo la dimisión á los ministros del anterior Gabinete y nombrando en su lugar á los actuales.

Hacienda.—Reales órdenes relativas al aforo de aceite de resina, tejido de algodón labrado, estuches con piezas para costura y varillas de hierro.

Gobernación.—Real orden declarando que no se puede conceder la cruz de Epidemias á los médicos naturales de la provincia de Zaragoza por los servicios que hubiesen prestado en la epidemia de 1885.

Fomento.—Real orden otorgando á don Manuel María Lobo la concesión del ferrocarril que partiendo de la estación de Plasencia á Cáceres empalme en la estación de Astorga con línea de Palencia á Ponferrada.

NOTICIAS GENERALES

Acercos de la muerte del emperador de Alemania, ha recibido *El Imparcial*, entre otros, los siguientes telegramas:

Berlín 15.—Acaba de fijarse en los sitios públicos un boletín, en que el ministro de Estado se dirige al pueblo en estos términos:

«Cumplíndose la voluntad de Dios, el emperador, á causa de graves dolencias, soportadas con entereza y abnegación admirables, algunos minutos después de las once de la mañana se ha dormido en el sueño eterno.

«La casa real y la nación, que han quedado huérfanas por segunda vez en tan poco tiempo, deploran la muerte tan temprana del emperador bien amado.»

Llega á mí noticia que en las últimas horas de su vida el emperador recibió la comunión, que le administraron los predicadores Persins y Rogge.

El pintor Werner ha hecho esta mañana un retrato del emperador, que se hallaba ya sin movimiento en el lecho.

Desde las diez y media corrió el rumor de la muerte en toda la población. Cuando ya se confirmó y quise telegrafiar, á las doce menos cuarto, la oficina telegráfica se negó á expedir mi despacho.

El mismo emperador ha dictado las disposiciones sobre su entierro, ordenando que se verifique en la iglesia militar de Pósdan donde yace Federico el Grande. Las órdenes terminantes del difunto emperador son de que el entierro se haga sin pompa.

A las doce se celebró Consejo de ministros, bajo la presidencia de Bismarck.—D.

Berlín 15.—Cuando Bismarck llegó anoche al castillo, residencia imperial, el emperador cogió la mano de la emperatriz y la puso entre las manos del gran canciller, fijando en él una mirada intensa y conmovedora. Bismarck, muy emocionado, la estrechó en silencio.

Hacia la una de la madrugada el emperador escribía en un papel, dándosele al doctor Howel.—¿Cómo va el pulso? ¿Estás contento?

Al amanecer empeoró mucho. Desde las ocho de la mañana toda la familia imperial rodeaba el lecho. Una hora antes de espirar hizo grandes esfuerzos para decir por escrito algo, pero no logró hacerse entender.

Después entró en una agonía tranquila y sin sufrimientos.

El cuerpo se halla yacente sobre un lecho de hierro bajo un manto blanco.

Encima del pecho se ha puesto la espada y una corona de laurel.

Todos los periódicos dan muestras del profundo dolor de la nación. Traen necrologías en que se recapitula la gloriosa actividad del héroe monarca.

La población llena la grande avenida de *Unter Linden*, se ven masas colosales con crespones y traje de luto.

Todas las tiendas y las casas ostentan colgaduras negras.»

En una charca inmediata al cortijo de Bolafia, cerca de Córdoba, ha sido hallado el cadáver de un joven de unos doce años de edad, que prestaba sus servicios en el mencionado cortijo.

Otra vez vuelven á circular duros falsos con el busto de Alfonso XIII, de estructura algo diferente de los que fueron descubiertos no hace mucho.

En la noche del 8 apareció muerto en la calle Real, de Valdepeñas, el vecino de aquella población Clemente Muñoz (a) el *Topín*, el cual tenía diferente, heridas, producidas con arma blanca, en el pecho y cuello.

Anteanoche falleció repentinamente en Vinarós el alcalde de aquella población, teniente coronel retirado, don Angel Dozal.

En Alceira se ha suicidado, arrojándose al Fúcar, un vecino de dicha villa, llamado Nicolas Morante.

El señor Romero Robledo, aunque muy aliviado del catarro que padece, no ha podido aún abandonar el lecho, siguiendo el consejo de los facultativos.

En ocasión en que se hallaban en Cuevas (Almería), examinando una pistola dos dependientes de consumos, salió el proyectil y uno de ellos quedó muerto; ignorándose si el disparo fué casual ó intencional.

En cuanto se tuvo conocimiento en la embajada de Alemania del fallecimiento del emperador, se izó la bandera á media asta y rodeada de un crespón negro.

Dicen de Salamanca que la plaga filoxérica, que hizo su invasión el año pasado en los viñedos del partido de Vitigudino, está tomando desoladoras proporciones.

La Cámara de Comercio española de New-York ha felicitado á Barcelona por el éxito de su Exposición Universal.

En Albuñán se hundió noches pasadas una casa que amenazaba ruina, sepultando entre los escombros á un matrimonio que la habitaba.

Durante el mes de Mayo último entraron unas 130 embarcaciones en el puerto de Santa Cruz de Tenerife.

De estas embarcaciones, 32 fueron de vapor pertenecientes á las siguientes nacionalidades: ingleses 27, franceses 15, españoles, 9 alemanes 8, argentinos 2, y una holandés.

Es notable el progreso alcanzado por Santa Cruz de Tenerife en su movimiento marítimo y mercantil.

Ha desaparecido de Alicante, llevándose consigo documentos y valores, el recaudador de contribuciones de la sucursal del Banco de España.

El ilustre obispo de Oviedo ha comenzado á girar una visita pastoral por el arciprestazgo de Nava.

Una pareja de amantes fugáronse anteayer de sus respectivos hogares paternos en Belchite.

En las inmediaciones de Alcolea fué arrollado anteayer por un tren un infeliz trabajador, el cual fué conducido en muy grave estado al hospital.

Ha sido agraciado con el Toisón de Oro el duque de Edimburgo.

En vista de las proporciones que va tomando en Valencia la mendicidad, el alcalde de aquella población ha acordado no expedir más licencia y retirar las existentes.

Los estudiantes alemanes de Bolonia han saludado la espada y la bandera de Francia al llegar los estudiantes franceses á aquella población: los estudiantes italianos hicieron parar los coches de los franceses y abrazaron también su bandera á los gritos repetidos de *Viva Francia!* Anteanoche ofrecieron una fiesta á sus compañeros los estudiantes españoles, en la que fueron muy notados sus trajes característicos. La población de Bolonia ha hecho una verdadera ovación á los estudiantes españoles.

Ha sido adquirida por los señores Garvey y marqués de Villamarta, vecinos de Jerez, la ganadería de reses bravas que perteneció al difunto don Fernando de la Concha.

Dice un periódico de Viena que los gastos del emperador del Brasil durante su estancia en Milán, han ascendido á la enorme suma de 400.000 francos.

Dicen de Berlín que es muy posible que sea relevado de su cargo el conde de Munster, embajador de Alemania en París.

A puerta cerrada se verificó ayer en la sesión segunda de la Audiencia de Madrid el juicio oral en la célebre causa seguida contra la portera que con dádivas y promesas fascinaba á las niñas de

su vecindario para entregarlas adormecidas con narcóticos á los instintos brutales de ciertos caballeros.

La Sociedad Protectora de los Niños figura en esta importante causa, representada por uno de sus letrados, puesto gratuitamente al servicio de los padres de las desgraciadas niñas víctimas de tan infame comercio.

Tan luego sea público el fallo del tribunal lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores, pues estamos conformes con la creencia de que la publicidad de los fallos condenatorios es uno de los medios más eficaces para disminuir el número de tan horribles delitos, pues que con ellos se extirpa la ignorancia en que viven ciertas gentes acerca de la enormidad de los crímenes que cometen.

El rumor que anoche circuló con alguna insistencia propalado por los adversarios del Gobierno, relativo á que el señor ministro de la Guerra se había mostrado profundamente contrariado por el giro que ayer tomó el debate en el Congreso, carece total y completamente de fundamento.

Parece confirmarse la noticia de que el señor Giers, primer ministro de Rusia, se apartará por algún tiempo de los negocios y habitará sus posesiones de Finlandia.

Se han circulado sentidos telegramas de pésame de S. M. la Reina, de S. A. la infanta doña Isabel y de los duques de Edimburgo para la familia imperial de Alemania y para la reina Victoria de Inglaterra, madre de la emperatriz viuda.

El actual director del ministerio de Ultramar, señor Calvetón, pasa á la secretaría del de Gracia y Justicia en reemplazo del señor Capdepon.

Se ha fugado de la cárcel de la Coruña una señora elegantemente vestida que había sido presa por haber realizado varias estafas.

Se trata en Málaga de fundar un Banco agrícola cooperativo.

En Alcolea ha sido muerto un porquero que, según de público se dice, conocía á los autores de ciertos robos hechos en aquel pueblo.

En algunos pueblos de la provincia de Guipúzcoa ha aparecido en el ganado vacuno la enfermedad conocida por el nombre de pleuroneumonía.

Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Vich y Zamora, de primera clase, y de Colmenar (Málaga), Albuñol y Luarca, de tercera.

En el Pueblo de Piñón (Ciudad Real) una chispa eléctrica mató el último martes á un vecino de Tomelloso.

S. A. R. el infante don Antonio, como comandante de húsares de la Princesa, ha solicitado pasaporte del ministro de la Guerra para poder veranear en las provincias Vascongadas y Navarra, con residencia habitual en San Sebastián, desde mediados de Junio á mediados de Octubre.

En el sitio donde se celebra la feria de ganados del Ferrol, ha aparecido el cadáver de un hombre, habiendo sido detenidos varios sujetos como presuntos autores del crimen.

En el hueco de la escalera de una casa de Málaga, ha sido hallado el cadáver de una joven de dieciocho años.

El juzgado entiende en el asunto.

En una de las columnas del paseo de la Taconera, en Pamplona, se va á colocar una lámpara incandescente de luz eléctrica y fuerza de 1.000 bujías, adquirida en Inglaterra.

Parece, según un colega, que una de las primeras consecuencias de las cuestiones surgidas entre la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante y la Aduana de esta última capital, ha sido la imposición de una multa de 31.000 pesetas á dicha Compañía.

Ha llegado á Seo de Urgel el segundo batallón del regimiento de San Quintín, que va de guarnición á aquella plaza.

Según dicen de Alicante, se han agotado los vinos de exportación, principal producción de esta comarca; la última

partida que quedaba, consistente en 13.000 cántaros, se ha despachado á ocho reales, siendo de segunda clase, pues si hubiera vinos de primera se pagarían de 9 á 10. Ya sólo restan vinos olivos, muy buenos, tanto, que su fuerza alcohólica fluctúa entre 12 y 18 grados. La cosecha se presenta buena, si bien el tiempo ha cambiado bruscamente, y desde hace ocho días hemos vuelto del verano á temperaturas propias de Marzo.

El Nuncio de S. S. el Papa, celebró ayer tarde una larga conferencia con el ministro de Estado.

De la cárcel de Sabadell se han fugado tres presos, que aún no han sido detenidos.

En breve quedará establecido un servicio de camiones entre las estaciones de Ruidellots y Cassá, provincia de Gerona, con su correspondiente despacho en el segundo de dichos puntos.

La provisión de las vacantes ocurridas en Guerra se hará en el primer Consejo que celebren los ministros.

Dicen de Nueva-York que este verano vendrán á Europa muchísimos americanos. Los vapores salidos de aquella capital el sábado último, embarcaron más de 2.000 pasajeros de primera. La demanda de pasaje es tal, que las compañías deberán aumentar los viajes.

El Padre Santo ha encargado á un prelado que escriba la historia del Jubileo. A este efecto, el cardenal Schiaffino enviará á todos los obispos una circular para reunir todos los documentos necesarios para la composición de este *Libro de Oro del Papa León XIII*.

Refiere un periódico de Oporto, que una pobre mujer de Braga que arrastraba una vida miserable, alimentándose con los pocos productos que podía obtener con la compra y venta de sardinas, se ve ahora sin pensarlo en posesión de 15.000 duros que ha heredado de un hermano suyo muerto en el Brasil.

En Ronda se ha firmado una exposición, pidiendo á la Reina Regente que interceda para que se indulte al director del periódico *El Eco de la Serranía*, preso por delitos de imprenta.

Durante el mes de Abril entraron en el puerto de Tarazona 109 buques, 25 españoles procedentes de Europa, 1 de Africa y 38 de cabotaje y 45 extranjeros, y salieron 116, 21 españoles procedentes de Europa, 3 de América, 56 de cabotaje y 36 extranjeros.

Se están verificando en Burdeos interesantes pruebas para la rectificación de los alcoholes por medio de la electricidad.

La originalidad del procedimiento consiste en el empleo de corrientes alternativas que cambian de sentido 12 ó 15.000 veces por minuto y reconstituye las moléculas tantas veces como las descomponen dentro de la mitad del tiempo, y las experiencias demuestran que con este sistema se consigue neutralizar los elementos extraños del alcohol, depurando á éste de las sustancias más ó menos tóxicas que lo impurifican.

MARINA.—El capitán de navío don Luis Pastor y Landero ha sido nombrado secretario de la Junta de la Marina mercante.

A principios de Julio se hará pública la adjudicación de los cruceros sacados á concurso de la industria privada.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama diciendo que en las pruebas de ensayo de velocidad ha alcanzado 13 millas el crucero *Don Juan de Austria*.

Ha sido nombrado comandante de la fragata *Lealtad* el capitán de fragata don Andrés Revuelta.

Los navieros señores Ibarra, Nicollan y Marina, han sido reelegidos vocales de la Junta de la Marina mercante.

Ha sido botado al agua en Cleyde (Escocia) el vapor *León y Castilla*.

Sesiones de Cortes

CONGRESO

Sesión del día 15 de Junio.

A causa de haber ido el Gobierno primero al Senado que al Congreso, en esta Cámara no se abrió la sesión hasta las tres y cuarto.

Presidió el señor Martos, y apenas leyó el acta de la anterior, que fué aprobada, el señor secretario dió cuenta de la comunicación dirigida á la Cámara por el presidente del Consejo de Ministros, dando cuenta de la formación del nuevo Ministerio y se leyeron los decretos nombrando á los nuevos ministros, estos entraron en la Cámara, y después de saludar al presidente, tomaron asiento en el banco azul.

El señor Sagasta usó de la palabra para explicar los motivos de la crisis, empezando por decir que había sido provocada por una cuestión especial que en nada afectaba al programa del partido liberal.

La solución de esta cuestión dijo, produjo un disenso en el anterior Gabinete que le obligó á dimitir, cuando aún rosuean en los oídos de todos los aplausos y los vivos tributados á la Reina Regente en Barcelona, Valencia y Zaragoza.

Estas cuestiones personales que no afectan al programa de un partido, hay que resolverlas siempre y cortarlas de raíz para evitar que puedan suscitar más adelante grandes dificultades, no solo al Gobierno, sino también al partido.

Examinada la cuestión en Consejo de ministros se provocó la crisis para evitar que una cuestión insignificante pudiera convertirse más adelante en una cuestión de consecuencias.

Acordado ya presentar la dimisión el Gobierno, yo puse la mía en el acto en manos de S. M. la Reina, y ésta la rechazó desde el primer momento.

En el Ministerio que he formado no se ha hecho modificación política, y este Gobierno, aceptando todos los proyectos del anterior, continuará la obra emprendida por aquél.

Con respecto á los proyectos de Hacienda, este Gobierno, dice, cerrará por completo la puerta á todo lo que signifique aumento alguno de gastos, y abriendo en cambio la marcha á las economías, no aumentará los tributos, pero en cambio procurará irlos rebajando.

Hará leyes de administración que reformen ésta mejorándola.

Con respecto á las reformas militares, dice que este Gobierno las acepta por completo, como se comprende perfectamente desde el momento en que él dijo que eran cuestión de Gobierno y que oraban parte del programa del partido liberal.

Este Gobierno, dice, cuenta para cumplir con su deber con el apoyo de los amigos y el patriotismo de sus adversarios, y especialmente cuenta con esto para la aprobación de los presupuestos de Ultramar y de los proyectos de ley, fijando las fuerzas de mar y tierra, así como también para los presupuestos de la Península.

El señor Salcedo usa de la palabra para manifestar que los militares del partido conservador han combatido las reformas militares del general Cassola, y ahora necesitan saber qué es lo que representa el Gobierno y el ministro de la Guerra con respecto á dichas reformas.

Afirma que mayor deber tienen los diputados militares que los civiles de examinar esta clase de reformas, porque también tienen mayor responsabilidad. (Rumores.)

Claro está, dice, que mayor responsabilidad tenemos los diputados militares, pues estamos directamente indicados para examinar esta clase de cuestiones.

Termina calificando de funesta la política militar del Gobierno, y preguntando qué instrucciones del ministro de la Guerra del anterior Gabinete creyó el general Martínez Campos que no estaban ajustadas á las prescripciones de la Ordenanza.

Contesta el señor Sagasta que el ministro de la Guerra acepta las reformas conforme estaban hechas por el general Cassola y aceptadas por el anterior Gabinete.

Con respecto al caso concreto de las Ordenanzas, dice que ni el Gobierno anterior ni éste han adoptado acuerdo ni le adoptará hasta que los Cuerpos consultivos no den dictamen.

Rectifican los señores general Salcedo y Sagasta, quien manifiesta que no procede hoy discutir aquellos puntos.

El señor Sagasta da lectura al telegrama oficial en que se comunica la noticia de haber muerto á las 11 y 10 minutos de la mañana de hoy el emperador de Alemania.

El señor Martos, después de pronunciar breves frases en elogio del monarca difunto, propone á la Cámara que se asocie al sentimiento de la familia imperial.

Así se acuerda y el señor Cánovas manifiesta que el partido conservador es el que más se asocia al sentimiento de la Cámara por la muerte del más ilustre de

los representantes del principio monárquico del mundo.

Los señores López Domínguez y Puga hacen análogas declaraciones.

El señor Sagasta dice que al mismo tiempo que el señor ministro de Estado comunica á la reina la infausta noticia y el pésame del Gobierno al embajador de aquella nación, le manifestará el acuerdo de la Cámara.

El señor Montilla anuncia una interpelación al Gobierno sobre los motivos de la crisis, y el señor Moret dice que, aunque el Gobierno cree que debe darse preferencia á la discusión de los proyectos económicos, no se niega á aceptar los debates que se le propongan.

El señor Martos dice que, aceptado ya el debate en el Senado, cree que por deferencia al menos á la alta Cámara, debía aplazarse aquí el debate; pero que después de la declaración hecha por el Gobierno no puede menos de conceder la palabra al señor Montilla, quien explica su interpelación.

Examinó la política en general, censurando al ministro de la Guerra que, no siendo político ni orador, haya cargado con la gran responsabilidad de las reformas militares del general Cassola.

El ministro de la Gobernación contestó á los argumentos de carácter político, y ha ensalzado al ministro de la Guerra precisamente por no ser político, siendo la mejor garantía de que las reformas militares sean obra nacional.

El señor Silvela (don Francisco) usa de la palabra diciendo que va á ser breve, aunque la cuestión es gravísima, y empieza afirmando que en la cuestión del santo y seña el señor Martínez Campos sostenía la buena doctrina, porque nunca se ha entendido en España por príncipes más que á los herederos de la corona; y añade que al hacer el señor capitán general la consulta, en cosa tan grave, debió contestarse de manera bien distinta á lo que decía el telegrama, y que entendiendo que la responsabilidad es especialmente para el presidente del Consejo.

Hablando de la solución de la crisis, dice que para todo el mundo representa esta solución el desmoronamiento de la personalidad del señor Sagasta.

Nunca, dice, como ahora, se ha demostrado la condición de su señoría, de aplicar á todo la medicina expectante, que deja siempre avanzar el mal sin poner nunca remedio, como lo prueba ahora, acabando de declarar que deja abandonadas á las Cámaras las cuestiones económicas.

Respecto al ministro de la Guerra, dice que los ministros tienen que ser hombres políticos; que podrán no haberlo sido antes, pero empiezan á serlo desde que se sientan en el banco azul; y que desea saber si el general O'Ryan participa de las opiniones del Consejo de ministros, y si es defensor del sufragio universal.

El señor Sagasta contestó al señor Silvela brevemente.

Se levanta la sesión á las ocho y media.

SENADO

Sesión del día 15 de Junio de 1888.

Se abrió la sesión á las dos y veinte

Folleín

107

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Quando se hubo convenido de que los monstruos eran ratas, se acordó de que tenía hambre, un hambre terrible. Prestó atención á los ruidos lejanos que se oían en el castillo, pero ninguno indicaba la feliz llegada de un carcelero. Entonces principió á desesperarse. El hambre enjendra pensamientos sombríos, y Zenón se ratificó en la idea de que trataban de matarle de aquel modo bárbaro.

Era preciso protestar enérgicamente contra aquella medida, y Zenón protestó con todo su poder, es decir, se puso á gritar con toda la fuerza de sus pulmones. El eco de sus voces se perdía inútil-

minutos, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana.

Todos los ministros de gran uniforme excepto los señores Canalejas y Capdepón, ocupan el banco azul.

El señor presidente del Consejo de ministros usó de la palabra y pronunció un discurso reseñando las principales causas fundamentales que han motivado la realización de la crisis última.

Las declaraciones más importantes del señor Sagasta han sido: que la crisis no ha obedecido á ninguna causa política; que la ampliación del sufragio será tan democrática como en el país más liberal de Europa.

Afirmó que falta únicamente por cumplir de su programa las cuestiones económicas.

Y termina haciendo idénticas declaraciones á las que verán nuestros lectores en la reseña del Congreso.

El señor Botella anunció al Gobierno una serie de preguntas que serán causa de un debate político.

El señor Sagasta le contestó que estaba dispuesto á satisfacerlas; pero debiendo cumplir en el Congreso el mismo deber de cortesía que acababa de realizar con la presentación del nuevo Gobierno, aplazaba contestarle.

El señor Botella se dió por satisfecho, acordándose que se aplazó hasta mañana el debate, y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS.

Postdam 15 (10 mañana).—El emperador de Alemania está gravísimo.

El boletín de los médicos dice que su sueño durante la noche última ha sido muy ligero, interrumpido algunas veces por señales de que conservaba el conocimiento.

El enfermo no daba muestras de sufrimiento.

La respiración es cada vez más débil.

Postdam 15.—La familia imperial permaneció en Friedrichskron hasta altas horas de la madrugada.

La emperatriz no ha abandonado un momento la cabecera del lecho del emperador.

Regresan á toda prisa los individuos de la familia imperial.

Berlin 15.—(12 mañana, urgente, recibido en Madrid á las 12 y 15, y en esta Agencia á la una y treinta y cinco.) A las 11 de esta mañana ha fallecido el emperador Federico II de Alemania.

Paris 15.—Mr. Goblet primero, y después todos los demás ministros, se han presentado en la embajada de Alemania para expresar su respetuoso pésame por la desgracia que afige á la nación vecina.

También ha acudido al mismo punto el general Brugere, representando al Presidente de la república Mr. Carnot.

Todos los miembros del cuerpo diplomático extranjero acreditados en Paris y numerosos personajes de todos los partidos y nacionalidades han acudido también á inscribirse en las listas de la embajada de Alemania.

Paris 15.—Los periódicos expresan verdadero sentimiento por la muerte del emperador Federico y hacen justicia á sus grandes condiciones de carácter y á su espíritu liberal y pacífico.

El Diario de los Debates hace un

mente como un trueno prolongado á lo largo de las bóvedas.

La puerta seguía cerrada.

Al cabo de una hora Zenón estaba ronco.

Entonces se tiró al suelo y principió á revolcarse en él.

La luz del día entraba por una pequeña claraboya, y trató de subir á ella. Pero estaba tan elevada, y era la pared tan lisa, que desistió de aquel pensamiento.

De este modo vió amortiguarse la luz y aparecer de nuevo las estrellas en el cielo.

Zenón principiaba á marearse. Se acurrucó en un rincón, dispuesto á echar nuevas cuentas sobre su destino, y ya que se creyó olvidado de los hombres, acordóse de Dios.

Pero por muy espirituales que fuesen sus ideas, el hambre, cada vez más exigente, las materializaba.

Una esperanza vino por último á consolar las angustias que estaba pasando cerca de veinticuatro horas.

Esta esperanza estaba reducida á cazar y comer ratas en el último apuro. El remedio era heroico, y en aquellas circunstancias era todo un pensamiento célebre.

Consolado con esta idea, Zenón pensó esperar el momento en que el hambre subiese algunos grados más en el termómetro de su estómago, para apelar al último extremo.

gran elogio del monarca muerto y habiendo en seguida del nuevo emperador recuerda sus recientes protestas contra las belicosas intenciones que se le habían atribuido.

Cree que dichas protestas se hallan inspiradas por el canciller príncipe de Bismarck, y espera que Guillermo II seguirá escuchando los consejos del mismo y que en su reinado, por lo menos mientras que viva Bismarck, la paz europea no se verá amenazada por Alemania, como no lo ha estado durante los diez años últimos.

La mayoría de los periódicos publicados desde que se tuvo conocimiento de la muerte del emperador Federico, se expresan en términos análogos.

Berlin 16.—El nuevo emperador Guillermo II, telegrafió de su puño y letra al Papa, dándole cuenta de la muerte de su padre.

Su Santidad ha contestado dándole el pésame en términos muy expresivos.

Berlin 16.—Hoy será expuesto en Potsdam, el cadáver del emperador Federico.

Se está preparando al efecto la galería de jaspes de Friedrichskron.

Se asegura que los funerales se verificarán el lunes por la mañana en la iglesia de la Paz.

La hora no se ha fijado todavía.

En todas las iglesias de Potsdam se han celebrado servicios fúnebres por el emperador.

Berlin 16.—Los funerales de Federico III se celebrarán fijamente el lunes por la mañana en Potsdam.

Por voluntad expresa del difunto tendrán carácter esencialmente militar, asistiendo pocas personas.

Después del entierro se publicará la proclama del nuevo emperador.

Londres 16.—El periódico The Standard dice esta mañana que Guillermo II ha convenido ya con el príncipe de Bismarck la proclama que va á dirigir á la nación.

El programa de la política internacional de Alemania se resumirá así: «Continuación de la triple alianza para mantener la paz general.»

La mayoría de la prensa inglesa acoge con poca simpatía al nuevo soberano alemán.

Viena 16.—Gana terreno el proyecto de trasladar á Nisch la capitalidad del reino de Servia.

Buda-Pesth 16.—La comisión de la delegación húngara, después de un largo debate, ha aprobado textualmente el proyecto concediendo créditos ordinarios y extraordinarios con destino á los gastos militares.

Boletín comercial

Villarcarayo (Burgos).—Los campos se hallan muy mejorados por las aguas habidas y el calor que hace.

Los mercados nulos, sin salidade nada ni pedidos por los muchos arribos extranjeros.

Los precios que rigen son:

Trigo superior á 42 rs. fanega; ídem blanquillo á 40; ídem rojo á 38; ídem alaga á 38; ídem común á 36; maíz á 30; centeno á 26; cebada á 21; yeros á 32; lentejas á 60; alubias á 76; avena á 16

Así fué que quedó tranquilo por algún tiempo.

Zenón sabía una máxima importante en aquella ocasión.

El sueño alimenta.

Como buen fraile le constaba que eso era una verdad, y puesto que el sueño alimentaba, lo mejor era dormir.

Entre el sueño, que es el bálsamo del descanso, y el hambre, que es el tormento de la vida, la elección no era dudosa. El lego no era filósofo, pero mal que bien comprendía este dilema, y trató de ponerlo en práctica por el lado más halagüeño.

Tendióse homéricamente en el suelo, dió media docena de suspiros en distintos tonos. Bostezó dos ó tres veces, y con siguió lo que deseaba: quedóse dormido.

Pero estaba decretado que aquel segundo sueño debía durar tanto como el primero.

Por esta vez no fueron las ratas las que le despertaron: las ratas aquella noche habían sido más medidas con su compañero. Lo que vino á interrumpir el descanso de Zenón fué una mano que cayó sobre su hombro y le movió violentamente.

—¡Ah! exclamó el lego con los ojos entornados y volviéndose como si estuviera en un colchón; cuando se ha cenado mucho se tienen muchos sueños: *multas imagines dormientium animis obversantur*, etc. etc., como decía el padre guardián.

garbanzos superiores á 200; íd. regulares á 150; íd. medianos á 110; habas á 34; muelas á 60; guisantes á 86; harina de primera á 15 reales arroba; ídem de segunda á 13; ídem de tercera á 12; salvado de primera á 8 reales arroba; ídem de segunda á 7; íd. de tercera á 6.

Ovino (Palencia).—Dominan calores y vientos fuertes, dejándose sentir algo la falta de agua para los campos.

Los precios de los granos se mantienen firmes á causa de las cortas entradas y aun de la falta de existencias.

Hay ofrecidos 2 000 fanegas de trigo á 42 reales y solo pagan 41, habiéndose hecho venta de 472 fanegas á éste último.

Las salidas consisten en cuatro vagones de harina para Santander y Madrid, y cuatro ídem de trigo para aquel primer punto.

El detall de los precios es como sigue:

Trigo de 39 á 40 reales fanega; ídem blanquillo á 40; ídem rojo á 39; centeno á 22; echadura á 20; yeros á 30; lentejas á 50; alubias á 80; avena á 16; garbanzos á 120, muelas á 40; guisantes á 40; harina de primera á 16 reales arroba; ídem de segunda á 14; ídem de tercera á 11; salvado de primera á 18 reales fanega; ídem de segunda á 14; ídem de tercera á 9; ídem cascarilla á 7; echaduras á 12.

Patatas á 3 reales arroba.

Piedrahíta de la Sierra (Avila).—Tiempo excelente para los campos, que se hallan en buen estado, y su vegetación ayudada por un excelente tiempo que domina.

En los mercados poca animación por lo que respecta á cereales y nulas las operaciones en ganado vacuno, pues apenas se presentan reses, y en el de cerda se han hecho pocos negocios, pero con precios firmes.

La cotización en el mercado ha sido: Trigo á 37 reales fanega; centeno á 21; cebada á 18; salvado de primera á 14.

Patatas á 30 céntimos arroba.

Líquidos.—Aceite á 63 reales arroba; vino tinto á 20 reales cántaro; vinagre á 24.

Ganados.—Cerdos al destete á 50 reales cabeza; íd. de seis meses á 84; íd. de un año á 230; ovejas á 40; íd. emparradas á 54; carneros á 50; corderos á 15.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/f....	Dineros. 25 50
Londres á 8 d/v.....	1 35
Paris, á 8 d/v.....	Francos 1 55
Burdeos á 8 d/v.....	1 76
Marsella á 8 d/v.....	1 85
Lisboa á 8 d/v.....	00,00
Hamburgo á 8 d/v.....	00,00
Génova á 8 d/v.....	00,00
Habana.....	00,00
Puerto-Rico.....	00,00
Manila.....	00,00

Y concluyó su perorata con un sonoro ronquido.

Lo malo vino de nuevo á moverle con más precipitación.

—¿Quién anda ahí? volvió á decir Zenón refunfuñando.

—Yo, contestó una voz.

Este yo hizo que el sueño del lego se dispase como el humo. Dió un salto, se incorporó, restregóse los ojos y encontró en frente de él á Marta la jitanca con un farol en la mano.

La presencia de esta mujer, apesar de su mala fama, fué de feliz agüero para el pobre preso.

—¡Vos! exclamó, ¡vos aquí! Sin duda me traéis algo que comer. Estoy en disposición de devorar al oso de piedra que hay en Puente de Eume.

La anciana, lejos de contestar á las palabras del lego, se contentó con llevarse un dedo á la boca y decir:

—¡Chitón!

—¿Que calle?

—Sí.

—¿Y no he de poder decir que tengo hambre?

—No.

Zenón abrió los ojos con espanto, pues principiaba por no comprender lo que pasaba. Púsose de pie y quedó mirando á la vieja.

—Sepamos de qué se trata, dijo por último con tono resuelto. Hace veinticuatro horas que estoy encerrado; me quedé dormido pensando en hacer un esto-

Bolsín del día 15.

C. ntado, 00'00
Fin de mes. 69 30 dineros.
Próximo, 00'00.
Exterior, 71 80
Amortizable, 85'80.
Cubas, 1'145.
Banco de España, 419'00.

Cotización oficial del día 15

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento.	
		Alta.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	69 10		05
Ídem íd. pequeños...	69 20		05
Ídem íd. fin corriente...	69 15		05
Ídem íd. fin próximo...	00 00		
Ídem íd. al 4 por 100 exterior.....	71 80		05
Ídem íd. pequeños.....	71 90		
Deuda amortizable al 4 por 100.....	85 80	10	
Ídem íd. pequeños.....	85 90	20	
Billetes hipotecarios de Cuba.....	101 45		05
Anualidades de Cuba.....	00 00		
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00		
Obligaciones municipales.....	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario.....	00 00		
Océdulas hipotecarias al 6 por 100.....	00 00		
Ídem íd. al 5 por 100.....	102 85		
Acciones del Banco de España.....	419 00		
Compañía de Tabacos.....	103 50		50

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Días.	Bans.	PLAZAS.	Días.	Bans.
Albacet	0-50		Lorca	0-65	
Alcoy	0-15		Lugo	0-25	
Alicant	0-25		Málaga	0-20	
Almeri	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-50		Orense	0-15	
Badjos	0-40		Oviedo	0-25	
Barcei	0-15		Palang	0-25	
Bejar	0-25		P. de M.	0-50	
Bilbao	0-15		Pampi	0-50	
Burgos	0-25		Ponter	0-25	
Cáceres	0-40		Reus	0-15	
Cádiz	0-15		Salam.	0-25	
Cartag	0-30		S. Seb.	0-15	
Castell	0-50		Santér	0-25	
C. Real	0-50		S.º Cruz	1-00	
Córdoba	0-25		Tenef.	0-25	
Coruña	0-25		Santidg	0-25	
Cuenca	1-25		Segovi	0-40	
Gerona	0-25		Sevilla	0-20	
Gijón	0-25		Soda	0-75	
Granad	0-50		Tarraz	0-25	
Guadi	0-25		T. de la	0-65	
Haro	0-25		Reina	0-25	
Huelva	0-25		Ternel.	0-25	
Huesca	0-25		Toledo	0-50	
Jaca	0-25		Tudela	0-50	
J. de F.	0-15		Valenc	0-15	
León	0-40		Vallad.	0-25	
Lérida	0-15		Vigo	0-15	
Linares	0-10		Vitoria	0-25	
Logroñ	0-40		Zamora	0-40	
			Zarag	0-15	

fado de ratas. Con que si después de no comer no se me permite que hable...

La vieja hizo un movimiento de angustia, y miró hacia la puerta del calabozo.

—¡Callad, callad, hermano, exclamó juntando las manos; seréis capaz de perderos y perderme por vuestras impertinencias.

—¡Por mis impertinencias! Habráse visto una deslenguada...

—Hermano, no seas así, y escuchame.

—¡Qué os escuche! exclamó Zenón; ¡qué os escuche sin haber cenado!

—Ya cenareis, contestó Marta mirando para atrás.

—¿Que cenaré! ¡santa palabra! Si es cierto eso, aquí me tenéis más manso que un cordero. ¿De qué se trata?

—De que me sigais.

—¿Vais á sacarme del calabozo?

—Voy á salvaros.

Si Zenón no hubiese hecho voto de castidad, nadie hubiera librado á la respetable Marta de un abrazo del lego. Pero ya que no pudo abrazarla, se contentó con mirarla como un ángel salvador, como su única esperanza.

—¡Oh! la más digna de las mujeres, jitanca de este mundo! exclamó abrazando un palmo de boca; vuestras palabras me dan la vida y fortalecen mi estómago. ¿Cuándo vais á salvarme?

—Ahora mismo, contestó Marta.

—¡Oh! admirable noticia.

—Pero es preciso que seas mudo.

NOTICIAS

A pesar de lo que venia anunciando uno de los favorecidos y creidos Zaragoza...

Ayer tronó de lo lindo y aunque parecía al pronto que iba a diluviar llovió poco...

Nos extraña que trate de funcionar en Roma la compañía de Espantaleón...

«La Correspondencia de Valencia» elogia el hecho de haber dividido la Plaza de Toros...

Pues aquí quizá con menos gente ó cuando mas la misma, pues en esto no estamos ciertos...

Fabrilo y Torreiro trabajaron en competencia en toda mitad.

Ayer mañana visitó nuestro dignísimo Sr. Obispo, acompañado de su Provisor y Secretario...

S. E. I. visitó el templo y los claustros dando la bendición según rubrica. La misa de Espiritu Santo fué rezada por el capellán del convento D. Gregorio Quesada.

El Sr. Gobernador civil de la provincia, ha manifestado á la Alcaldía, la extrañeza que le ha producido el recurso

de alzada interpuesto por esta autoridad contra el acuerdo gubernativo de 10 de Mayo último...

Anteayer se posesionó el curato de la parroquia de Alguazas D. Tomás Ortin, siendo muy bien recibido por el pueblo en masa...

Ha sido nombrado oficial de la Delegación del Gobierno en Cartagena, don Manuel de la Cárcara y Salas.

La guardia civil del puesto de Ricote ha aprehendido 124 reses lanaras y alque las conducía, por sospechas de que fueran robadas.

Mañana principiarán en la Escuela Normal de la provincia, los exámenes de revalida correspondientes á la presente temporada.

Se ha anunciado la subasta de los apartos de los montes comunales de Mazarrón, la cual se verificará el día 5 del próximo Julio á las 12 de la mañana...

Los socios que forman la Comisión encargada de hacer la liquidación de la Cooperativa Murciana, han acordado reunirse mañana lunes 18 del actual á las 8 en punto de la noche...

La misa que la Asociación Josefina dedica al Patriarca San José, el día 19, en San Nicolás, se dirá á las 8. Los ejercicios del Santo serán el domingo 24 á las cuatro.

Todos los asociados que recibieron los Sacramentos visiten una iglesia el día 29 cogiendo por ellos fines acostumbrados, ganan indulgencia plenaria.

La «Gaceta» publica una real orden del Ministerio de Fomento, cuya parte dispositiva interesa conocer á los estu-

diantes que, teniendo hechos algunos estudios en otros centros, deseen incorporarlos á los Institutos de primera enseñanza.

Dice así: «1.º Son incorporables á la segunda enseñanza las asignaturas cursadas en cualquier establecimiento oficial, siempre que la matricula y prueba de las mismas se hayan sujetado al orden de prelación establecido para los estudios del bachillerato, y no resulten, por lo tanto, estudiadas con anterioridad ó simultáneamente con otras declaradas incompatibles.»

2.º No se abonarán para dichos efectos las asignaturas cursadas y probadas en establecimiento oficial que no estén comprendidas en la regla anterior; pero serán de abono para los que hagan sus estudios con arreglo á las disposiciones vigentes sobre enseñanza libre.»

Entrada floja hubo en la corrida de toros ayer en Alicante, con inauguración de plaza y bichos de Miura.

Los toros fueron buenos menos el último que hubo que asaró. El Chuchi resultó herido. Caballos muertos. 11.

El no descargar aquí ayer la imponente tormenta que en las primeras horas de la tarde se nos acercaba, fué porque una corriente del Sur la empujó hacia el Norte.

Ha sido nombrado administrador de la subalterna de Yecla D. Antonio Mateo Guerrero, abogado.

Cuando la compañía de Espantaleón está en Alicante también dice «El Diario» que está en Murcia.

En Suecia ha detenido la guardia civil cuatro sujetos por resultar autoras del atropello de una joven de dicha localidad.

ULTIMA HORA

Berlin 16. El nuevo Emperador Guillermo II telegrafió de su puño y letra al Papa, dándole cuenta de la muerte de su Padre. Su Santidad ha contestado dándole el pésame en términos muy expresivos.

Hoy será expuesto en Potsdam el cadáver del Emperador Federico.

Se está preparando al efecto la galería de jaspes de Friedrichskron.

Se asegura que los funerales se verificarán el lunes por la mañana en la iglesia de la Paz.

La hora no se ha fijado todavía. En todas las iglesias de Potsdam se han celebrado servicios fúnebres por el Emperador.

Los funerales de Federico III se celebrarán fúnebremente el lunes por la mañana en Potsdam.

Por voluntad expresa del difunto tendrá carácter esencialmente militar, asistiendo pocas personas. Después del entierro se publicará la proclama del nuevo Emperador.

Madrid 16. Aunque circuló como autorizada la noticia que el Ministro de la Guerra había salido de la sesión del Congreso de aver resuelto y decidido á presentar su dimisión, la noticia no se ha confirmado hoy pero si la de que el Sr. O'Ryan asistirá lo menos posible á las sesiones de Cortes.

Lo que de buena fe pedían la crisis, suponemos que estarán convencidos de su error. En la sesión de ayer, al lado de puntos luminosos y tranquilizadores, hubo bastantes manifestaciones desagradables, dejando triste impresión.

El mal está en que la crisis, por la ocasión en que se ha producido, ha agitado á la vez muchos problemas, y en la mayoría parlamentaria ha puesto sombras de preocupación ó descontento, efecto probablemente pasajero; pero que explica varias de las cosas ayer ocurridas.

La prensa de la mañana ha juzgado el discurso del Sr. Silvela como uno de los mas notables de este gran orador, pero también y quizá como el mas agresivo, mas acerbo y el mas grave de todos los suyos.

Los liberales han visto en el su primer paso de avances al Gobierno, y por lo mismo recomiendan vivamente la unión de todos, porque se ve claro que los conservadores han roto su benevolencia y comienzan la batalla disparando la mejor y mas temible artillería.

He aquí textualmente un párrafo de la rectificación de nuestro correligionario Sr. Montilla, del que se ocupan los

ministeriales considerándolo una victoria alcanzada por el Sr. Moret:

«Decía el Sr. Ministro de la Gobernación que había oído con profunda pena el discurso pronunciado por un democrata monárquico desde este banco, dirigiéndose á un Gobierno presidido por el Sr. Sagasta y compuesto de democratas. He fundamentado yo mi oposición á este Gobierno, porque creo que la crisis que habéis hecho es la negación de las reformas militares, parte integrante de su programa; he fundamentado mi oposición contra el presidente del Consejo de Ministros, director de la policía fusionista, porque marcha lenta y pausadamente por el camino de las reformas, como marchó en los otros dos años en que fué presidente del Consejo de Ministros; he fundamentado yo mi oposición al Gobierno en que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros no pierde ocasión ni momento para anunciar reformas, y en que luego, cuando llega el instante oportuno, no las presenta ni las practica.»

Plantead las reformas, traedlas aquí en sentido democrático; traed el sufragio universal, y nos tendreis á vuestro lado; traed aquí pronto el cumplimiento de vuestro programa, y aunque no sea en sentido democrático, vereis como estamos á vuestro lado.

Cuando se dé una batalla en defensa de la democracia, no necesita su señoría ofrecernos nada, no necesita avisarnos; nosotros oiremos el clarín de la pelea, iremos con vosotros, os ayudaremos, y terminada la lucha, nos volveremos á nuestro campo.»

Sres. Scott y rowne. Barcelona 26 de Abril de 1886. He ensayado con brillante éxito y repetidas veces la Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en las afecciones crónicas de la garganta y del pecho, á cuya especialidad me dedico de mucho tiempo. El gusto agradable de esta Emulsión así por la asociación con los hipofosfitos que contiene, la hace muy superior al aceite de bacalao común, al propio tiempo que la hace el mas poderoso reconstituyente hasta ahora conocido.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cents. línea por tres ó cuatro cents. la duración de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en las líneas del tipo octo á una columna. Reclamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cents. línea; comunicados desde 25 cents. en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100 y pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. A dos columnas 12 » Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Junio, 30 días.

Table with 2 columns: Day of the week and numbers 1-30. Includes a small calendar grid for June.

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: Santos Marcos, Marcelino y Ciríaco y Santa Paula mrs. Jubileo.—Mañana en la iglesia de las Agustinas, y se aplica por D. Dolores y D.ª María de los Angeles de Lavastida, misas de medias horas, y en la de San Antolin por D. Damián Pérez y familia, misas de medias horas.

Anuncios.

Parsons, Graepel y Sturgess (ANTES PARSONS Y GRAEPEL) ALMACEN 16 MONTERA 16 DEPOSITO CLAUDIO CORLLO. 43 Madrid BOMBAS y demás máquinas. Catálogos gratis y franco. Sucursal en Valladolid; acera de Recoletos, 6.

Advertisement for KAVA medicine, listing various ailments like gonorrhea and syphilis, and mentioning Dr. Fournier.

NO EQUIVOCARSE

Con el nombre de Colonial se vende una imitación de los acreditados chocolates de la Compañía Colonial de Madrid. Las cubiertas son de los mismos colores y llevan letreros y adornos parecidos. El verdadero chocolate de la Compañía Colonial se reconoce por las dos palabras Compañía Colonial que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de ANCORAS en el cierre, marca de propiedad de La Compañía Colonial.



Pildoras y unguento Holloway

PILDORAS HOLLOWAY. Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera. Las pildoras Holloway sobrepasan entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas pildoras, con tal que, al emplearlas se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja de medicamento. UNGÜENTO HOLLOWAY. La eficacia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los malos de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gajala, la neuralgia, los dolores y la parálisis. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROPRIO HOLLOWAY, en su establecimiento central, 78, New Oxford Street, Londres.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA del Doctor Delgado. Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, náuseas, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sea ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla: El autor, Farmacia Globo; Tetuan, 20. Murcia, farmacia del Licenciado don Jesús García Sanchez, Lencera, 52-20. Preciede cada frasco 6 pías.

MELROSE Restaurador favorito del Cabello. Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito: 114 Southampton Row, Londres. En Murcia: Sr. Chausel, calle de Lucas, frente al Casiao.

ENOSOTERO PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS POR DOS REALES HECTOLITRO, asegurados y mejorados todos los vinos. El Enosotero es el unico específico que merece el nombre de «Conservador de los vinos». Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo. La utilidad del Enosotero ha sido reconocida por todos los consumidores y por la prensa. Por esto su uso se ha generalizado por todas partes. Para convencerse de la eficacia y bondad del Enosotero basta poner vino del más flojo ó vino con agua en dos botellas, añadir una de ellas el conservador á razón de medio gramo escaso por litro y dejar las botellas destapadas ó algo vacías. El vino de la botella que no tiene Enosotero pronto se vuelve agrio, mientras el otro en lugar de agriarse gana mucho en calidad. Para evitar engaño no debe admitirse ningún bote que no proceda de los REPRESENTANTES UNICO EN ESPAÑA: SRES. ALONAR Y URIACH, CALLE MONCADA, 20—BARCELONA. Depósito en Murcia: Fernández y Egea.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.—AÑO XLVI. La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como La Moda Elegante Ilustrada, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenecan.—La Moda Elegante Ilustrada dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de La Moda Elegante Ilustrada. ALCALA, 23, PRINCIPAL.—MADRID. En Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recomendado por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y le aportan los estómagos mas delicados. De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.